
   Caros Colegas, 
 
Meu nome é Claudio Fernando Lucca da Cunha, tenho 58 anos, sou nascido e criado 
em Santa Maria/RS. Tenho graduação em Engenharia Agronômica pela UFSM (1990), 
Especialização em Fontes Renováveis e Uso Racional de Energia pela UFSM (1993), 
Mestrado em Extensão Rural pela UFSM (1998) e Graduação em Formação de 
Professores para Educação Profissional pela UFSM (2012). Ingressei na Emater/RS-
Ascar em 2012 no Escritório Regional de Santa Maria, no município de Tunas 
(atualmente este município faz parte do Escritório Regional de Soledade). Depois, em 
2013, fui transferido para o Escritório Municipal de Júlio de Castilhos na condição de 
Chefe de EM. No mês de fevereiro de 2017 fui transferido para o Escritório Regional de 
Santa Maria com a atribuição de Coordenar a Sala de Gestão, sendo que dentre outras 
Atividades, destaco as seguintes: 
 Responsável por análises dos 35 Escritórios Municipais do Regional da Emater/RS 

de Santa Maria, com a elaboração de planilhas, mapas e relatórios (índices e 
indicadores) que são submetidos aos membros do Escritório Regional para tomada 
de decisão e análise do perfil de cada microrregião; 

 Apoiar e fomentar as Articulações Interinstitucionais; 
 Monitorar e controlar o Calendário de Compromissos dos Escritórios Municipais; 
 Acompanhar e monitorar os indicadores do SISPLAN – Estatísticas Regionais e 

Municipais;  
 Apoiar no controle e monitoramento do Contrato SEAPDR;  
 Articular e Coordenar as ações da EMATER na FEICOOP (Feira Internacional do 

Cooperativismo e da Economia Solidária); 
 Apoio ativo nas articulações, encaminhamentos, assinatura e implantação do 

Acordo de Cooperação Técnica entre a EMATER/ASCAR-RS e a UFSM. 
 
Dentre as Atividades que desempenho de forma voluntária, destaco minha atuação 
como Presidente da CESMA (Cooperativa dos Estudantes de Santa Maria) eleito e 
reeleito com mandato até 2023. Saliento que desde os anos 1990 participo ativamente 
dos Conselhos e da vida cultural e organizacional da Cooperativa, tendo contribuído 
para sua continuidade, sendo que este ano fará 45 anos em 16 de junho, com saúde 
financeira, mesmo após a pandemia. Também sou sócio fundador, fui Presidente e 
atualmente estou no Conselho de Administração da Instituição Comunitária de Crédito 
Central – ICC Central. E por fim, mas não menos importante, sou Delegado Eleito da 
Região de Santa Maria do Sindicato dos Engenheiros no Estado do RS. 
 
Com minha trajetória na gestão de recursos e pessoas da CESMA, na atuação com o 
microcrédito produtivo e orientado, fazendo o gerenciamento dos recursos escassos 
com seriedade, sendo que atualmente nossa ICC está forte, consolidada e se 
fortalecendo, sinto-me confortável de colocar meu nome à disposição para ocupar uma 
vaga do Conselho Deliberativo, não por uma vaidade ou desejo pessoal, mas sim na 
condição de contribuir com a manutenção e quiçá fortalecimento de tão importante 
Fundação, não só para nós e nossos familiares, mas para a sociedade, demonstrando 
que o associativismo e a união são capazes de gerar mudanças positivas em nossas 
comunidades, como bem serve de exemplo a FAPERS. 
Também no intuito de aprender e me qualificar para melhor servir a esta Fundação, de 
história tão exitosa, transparente e consolidada, que garante o bem viver de milhares de 
famílias. 
Sendo assim, coloco meu nome como uma opção (para quem assim entender) com a 
finalidade de ocupar uma vaga do Conselho Deliberativo. 
 
Agradeço desde já, e deixo um forte abraço a todas e todos! 
 


